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Zusammenfassung

        
Für 114 Patienten wurde über 12 Wochen die Therapie mit einem Presssaft aus frischem Brennnesselkraut in einer offenen Studie (Anwendungsbeobachtung) durchgeführt. Dokumentiert wurde die Durchspülungstherapie von Nieren und Blase, zur Vorbeugung von Nierengrieß und zur unterstützenden Behandlung rheumatischer Beschwerden – Indikationen, wie sie auch vom europäischen Committee on Herbal Medicinal Products (HMPC) in dessen Monografie anerkannt wurden. Bereits nach 6 Wochen werteten die Ärzte in beiden Indikationen den klinischen Befund als deutlich verbessert (ca. 25–55%), was in den Bewertungen seitens der Patienten bestätigt wurde (ca. 30–85%). Bis zum Ende der Dokumentation nach 12 Wochen nahmen die Verbesserungen weiter und deutlich zu und betrugen im Arzturteil etwa 65 bzw. 50% und im Urteil der Patienten etwa 95 und 50% für die Anwendungsbereiche Urologie und Rheuma. Die Patienten gaben bereits bei der Visite nach 6 Wochen eine starke Erhöhung der Harnausscheidung an, die auf nahezu gleichem Niveau auch nach 12 Wochen noch anhielt. Bei ausgezeichneter Verträglichkeit ist die Einnahme des Presssaftes – auch bei kurmäßiger Anwendung – zur Steigerung des Harnflusses in der Funktionsverbesserung von Nieren und Blase und zur Vorbeugung von Nierengrieß sowie zur unterstützenden Behandlung rheumatischer Beschwerden sinnvoll.


      
        
Summary

        

          
Expressed juice of stinging nettle herb: Successful therapy in everyday practice. Evidence of effectiveness in irrigation therapy and rheumatic complaints
        



        
In an open study, an expressed juice of fresh nettle herb (Urtica dioica L. and/or Urtica urens L.) was administered for 12 weeks to 114 patients for the irrigation of urinary tract, prevention of kidney gravel and as a supportive therapy of rheumatic complaints. These indications had recently been acknowledged by the European HMP Committee in a monograph. Within 6 weeks of the therapy the physicians rated the improvement in both indications by 30–55% which was confirmed by the patients rating (30–85%). The improvements increased up to the final visit after 12 weeks with at least 65 and 50% in the physician’s rating and with 95 and 50% in the rating by the patients for the indications urology and rheumatism, respectively. A strong increase in urinary flow was noted by the patients within 6 weeks of the therapy and remained constant up to the final visit after 12 weeks. Due to excellent tolerability, the therapeutic use of the expressed juice also for long-term application as a cure in the approved therapy is reasonable.
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